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SESION ORDINARIA DEL CONSEJO COMUNAL  

DE  ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL. 

 

En Conchalí, a 29 de junio de 2017, siendo las 18:16 horas, se da inicio a la sesión Ordinaria 

convocada para el día de hoy del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de  

la Comuna. 
 

Dirige la sesión el Alcalde, señor René de la Vega Fuentes, con la presencia de los siguientes 

consejeros: 

 

 

CONSEJERAS/OS PRESENTES:  

 

1. Víctor Hugo Pérez M. 

2. Gloria Ordenes T. 

3. Adriana Meneses T. 

4. Chistian Real M. 

5. Adela Vega M. 

6. Sylvia Rojas C. 

7. Luz Sandoval I. 

8. Emilia Troncoso J. 

9. Cecilia Zapata S. 

10. Lidia Sanhueza B. 

11. Fidelia Aillapan A. 

12. Mauricio Tapia C. 

13. Graciela Quiñones L. 

14. Mariela Cáceres F. 

15. Ricardo Calvo A. 

 

CONSEJERAS/OS AUSENTES  

1. Rose Mary Contreras S. 

2. María Salomé F. 

3. Nancy Riveros S. 

4. Manuel Carrasco P. 

5. Rosa Bascuñan M. 

 

TABLA 

 

1. Aprobación Acta: S. Extraordinaria 30.05.17 

 

2. Cuenta 

 

3. Presentación financiamiento proyectos obtenidos año 2017 (Secpla) 

 

4. Presentación Estado Administrativo Financiero de CORESAM a Mayo 2017 

 

5. Varios 

 

PRIMER TEMA 

APROBACIÓN ACTA: S. EXTRAORDINARIA 30.05.17 

 

Se aprueba por la unanimidad de los consejeros presentes Acta Sesión Extraordinaria. 

 

SEGUNDO TEMA 

CUENTA 

1.- Memorándum Nº193 del 31.05.17 de Tránsito, responde consulta efectuada por la consejera 

Órdenes sobre evaluar posibilidad de habilitar el tránsito por Avda. La Coruña. 

 

SE ALTERA EL ORDEN DE A TABLA PASANDO AL TEMA 4 

 

CUARTO TEMA.  

PRESENTACIÓN ESTADO ADMINISTRATIVO FINANCIERO DE CORESAM A MAYO 

2017 
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El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a la Secretaria General de Coresam Sra. Loreto 

Contreras y el Director de Finanzas de Coresam Sr. Ramón Pavez, quienes exponen conforme a 

presentación en power points, entregando copia a cada consejero y que forma parte integrante de la 

presente acta.  En síntesis la presentación considero un análisis de los ingresos a mayo 2017 como 

de gastos; estado pago cotizaciones previsionales; pago de proveedores y acreedores; medidas 

correctivas para mejorar la situación financiera. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que las medidas de carácter financiero que se pueden 

adoptar deben conciliar los ingresos que percibe la corporación con las remuneraciones que se 

deben pagar, considerando los tipos de contratos con los que se encontró al asumir.  

 

El consejero señor Ricardo Calvo, señala que una de las dificultades son los altos honorarios que 

existen en casa central. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, agrega que en educación, la subvención que se percibe es por 

asistencia, de manera que si tiene solo siete niños igualmente debe considerar una dotación 

completa. 

 

La consejera señora Gloria Ordenes, señala que el Sar no se financia las 24 horas, cuando existían 

los Sapu estos se financiaban hasta las 24 horas. Le llama la atención que los Ministro de Salud de 

las distintas gestiones se jactan de una atención de 24 horas sin existir el financiamiento. 

 

La Secretaria General de Coresam señora Loreto Contreras, señala que es necesario distinguir, 

entre sapus largo y corto. Además, agrega que hay prestaciones que el servicio financia y otras no. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, agrega que los montos traspasados a Coresam por el municipio 

siempre han sido muy por debajo del que se requiere. 

 

La consejera señora Adriana Meneses, señala que si traspasan los valores reales por el Municipio, 

no se llegaría a la situación que estamos.   

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que ya comenzó la auditoria a Coresam, la cual nos 

permitirá en el futuro adoptar las medidas respectivas. 

 

El consejero señor Ricardo Calvo, señala que un concejo se informó que no existían deudas 

previsionales al último trimestre de 2016. 

 

La consejera señora Adriana Meneses, señala que de acuerdo a lo indicado respecto a la situación 

de la Coresam, tanto el Alcalde anterior como el Secretario General nos mintieron, en que estaba 

todo al día. 

 

El consejero señor Víctor Hugo Pérez, consulta si los 2.900 millones de déficit anual 

corresponden a las nuevas cifras.  

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que cuando partimos el déficit sería de 6 mil millones, 

pero la auditoria determinara el monto real. 

 

La consejera señora Adriana Meneses, agradece la presentación y solicita que cuando la auditoria 

esté terminada se presenten los resultados al consejo, las medidas adoptadas y después de un año 

concejo el estado de la corporación con las medidas adoptadas. Además solicita poder evaluar la 

intervención del directorio. 

 

El consejero señor Cristian del Real, señala que es importante valorar a los dirigentes sociales, 

por el trabajo que ellos desarrollan, ya que hemos logrado desarrollar proyectos en los sectores. 

 

TERCER TEMA 

PRESENTACIÓN FINANCIAMIENTO PROYECTOS OBTENIDOS AÑO 2017 (SECPLA): 

 

Expone el director de la Secretaria Comunal de Planificaciones señor Raúl Opazo, de acuerdo 

a presentación en power points que forma parte integra de la presente acta. Dicha presentación 

comprendió los proyectos ejecutados; proyectos en ejecución; proyectos aprobados técnicamente; 

proyectos postulados; proyectos en formulación; ideas de proyectos. 

 

La consejera señora Adela Vega, plantea que en la ejecución del proyecto de cambio de nombre 

de las calles, existen errores en los nombres.  
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La consejera señora Adriana Meneses, señala que hay falta de ortografía en algunas de ellas. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, solicita que hagan llevar sus observaciones respecto a la señal 

ética de las calles para que la empresa corrija. 

 

La consejera señora Adriana Meneses, señala que en el proyecto de veredas que do un paño sin 

hacer en el sector de Teniente Ponce. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, informa que respecto al proyecto de la ruta patrimonial Pedro 

Fontova, se solicitó un aporte adicional, para poder corregir deficiencias del proyecto. 

 

QUINTO TEMA  

VARIOS  

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, da la palabra a los consejeros. 

 

El consejero señor Ricardo Calvo, plantea situación de los proyectos de mejoramientos de 

veredas, los vehículos continúan estacionándose, falta fiscalización, propone la instalación de topes.  

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que existen pocos funcionarios para fiscalizar, pero es 

importante el rol de los dirigentes en orientar al Municipio sobre las medidas a adoptar, como son la 

instalación de topes en lugares determinados que ellos indiquen. 

 

La consejera señora Adela Vega, plantea situación del servicio de desratización, en cuanto al costo 

de $9.300 por casa, ya que muchos adultos mayores no pueden pagar. 

 

El consejero señor Mauricio Tapia, plantea situación del proyecto de Mosaicos que le afecta a su 

grupo, el cual postulo al concurso para su construcción en el proyecto Ruta Patrimonial Pedro 

Fontova, resultando seleccionado pro al empresa para su ejecución, pero actualmente no han podido 

hacer nada ya que la empresa señala que no tiene presupuesto. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, señala que la empresa que se adjudicó el proyecto de la Ruta 

Patrimonial Pedro Fontova, presento un presupuesto que contemplaba los Mosaicos, existió una 

comisión que selecciono las propuestas, pero ahora la empresa señala que el presupuesto no 

alcanza. Se trata de un problema entre la empresa y el oferente, sin perjuicio que la Municipalidad 

puede mediar en el conflicto.  

 

El consejero señor Mauricio Tapia, señala que lo justo es que existiera un pronunciamiento de 

jurídico. 

 

El Alcalde señor Rene de la Vega, no habiendo más varios se termina la sesión siendo las 20:58 

hrs.  

 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS EN 

SESION ORDINARIA 

29 DE JUNIO DE 2017 

 

Se aprueba por unanimidad de los presentes el acta de la sesiones correspondientes a: 

- S. Extraordinaria 30.05.17 

 

 

 

DANIEL BASTIAS FARIAS 

Secretario Municipal  


